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Leçon 11      3ème trimestre 2009 
 

Sabbat après-midi, le 5 septembre 2009 
Par la foi en Christ nous devenons membres de la famille royale, héritiers de Dieu, 

cohéritiers de Jésus-Christ. En Christ nous sommes un. A la vue du Calvaire, où le 

Souffrant royal revêtu de la nature humaine a enduré la malédiction de la loi à notre 

place, toutes les distinctions de nations et de sectes disparaissent ; tout honneur attaché 

au rang, tout orgueil de caste sont éliminés. 

La lumière émanant du trône de Dieu, qui éclaire la croix du Calvaire, met fin pour 

toujours aux barrières humaines dressées entre classes et races. Des hommes 

appartenant aux classes les plus diverses deviennent membres d'une même famille, 

enfants du Roi céleste, et cela non en vertu d'un pouvoir terrestre, mais grâce à l'amour 

de Dieu qui a donné Jésus à une vie de pauvreté, d'affliction, d'humiliation, à une mort 

ignominieuse précédée d'une affreuse agonie, afin qu'il pût amener à la gloire beaucoup 

de fils et de filles. 

Review and Herald, December 22, 1891; Messages choisis, vol. 1, pp. 302, 303 
 

Avec la grâce dans leur cœur, les croyants doivent faire les œuvres de Christ, se 

plaçant âme, corps, et esprit à Son côté, comme (s'ils étaient) Sa main humaine, pour 

impartir Son amour à ceux qui ne sont pas dans la bergerie. Les croyants doivent 

s'associer en une fraternité chrétienne, se considérant réciproquement comme des frères 

et sœurs dans le Seigneur. Ils doivent s'aimer les uns les autres comme Christ les a 

aimés. Ils doivent être des lumières pour Dieu. Ils seront ainsi gardés dans une 

spiritualité intime avec Dieu. Ils reflèteront l'image du Christ.   Medical Ministry, p. 316 
 

Dimanche, le 6 septembre 2009 
C'est la gloire de l'Evangile de restaurer l'image divine en l'homme pécheur par une 

manifestation continuelle de bienfaisance. Cette œuvre a commencé dans les parvis 

célestes, et c'est là que le Seigneur a donné aux humains une preuve éclatante de son 

amour à leur égard. Il a « tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que 

quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle ». (Jean 3 : 16.) 

Conseils à l’économe, p. 16 
 

La divinité a été bouleversée et pleine de pitié pour la race. Le Père, le Fils et le 

Saint-Esprit ont pris à coeur de réaliser le plan de la rédemption. Afin de réaliser 

pleinement ce plan il fut décidé que Christ, le Fils unique de Dieu, se donne comme une 

offrande pour le péché. Quelle considération peut donner la mesure de la profondeur de 

cet amour ? Dieu rend impossible à l’homme de dire qu’Il aurait pu faire davantage. 

Avec Christ Il a fourni toutes les ressources du ciel, afin que rien ne manque dans le 

plan destiné à élever l’homme. Voici l’amour – la contemplation de Celui-ci devrait 

remplir l’âme d’une gratitude inexprimable ! Oh, quel amour, quel amour 

incomparable ! La contemplation de cet amour purifiera l’âme de tout égoïsme. Il 

amènera le disciple à renoncer à lui-même, à prendre la croix et à suivre le Rédempteur. 

Counsels on Health, pp. 222, 223 
 

Ceux qui sortent du monde, en esprit et dans toutes leurs actions, peuvent se 

considérer comme fils et filles de Dieu. Ils peuvent croire Sa Parole comme un enfant 

croit chaque parole de ses parents. Pour celui qui croit, toute promesse est certaine. 

Ceux qui s’unissent au Père, au Fils et au Saint-Esprit, qui démontrent par leur vie qu’ils 

ne suivent plus le chemin qu’ils prenaient avant de se lier à ces agents divins, recevront 

la sagesse d’en- haut. Ils ne dépendront pas de la sagesse humaine. Afin de traiter 

correctement avec le monde, en tant que membres de la famille royale et fils du Roi 

céleste, les chrétiens doivent sentir la nécessité de recevoir un pouvoir qui ne peut venir 

que des puissances célestes qui se sont engagées à travailler en leur faveur.  

Nous étant unis au grand et triple pouvoir divin (Dieu, Jésus-Christ, le Saint-

Esprit), nous considérerons notre devoir envers les membres de la famille de Dieu 

d’avoir une crainte mêlée de respect comme nous ne l'avons jamais fait auparavant. 

C'est un aspect de la réforme religieuse dont très peu se rendent compte. Ceux qui 

s'efforcent de répondre à la prière "Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel" 

chercheront à montrer au monde, par une vie pure et sanctifiée, comment la volonté de 

Dieu s'accomplit dans le ciel. 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1102 

Commentaires d’Ellen White sur 2 Corinthiens 6 :14-18 
 

A notre baptême, nous nous engageons à rompre toute relation avec Satan et ses 

agents, pour nous consacrer de tout notre cœur à étendre le royaume de Dieu. Tout le 

ciel  travaille à  cela. Le Père, le Fils et le Saint-Esprit se sont engagés à collaborer avec 

tout instrument humain sanctifié. Si nous demeurons fidèles à nos engagements, une 

porte reste toujours ouverte pour nous permettre de communiquer avec le ciel, une porte 

qu'aucune main humaine ou aucun agent de Satan ne peut fermer. 

In Heavenly Places, p. 61; Commentaires d’Ellen White sur Romains 6 :1-4 
 

Lundi, le 7 septembre 2009 
Nous prenons une grave responsabilité quand nous nous unissons avec l’église. 

L’église est la famille de Dieu, et les membres de cette famille doivent être intéressés 

d’une façon sincère les uns pour les autres. Ils doivent prier et œuvrer en faveur du salut 

de leur prochain.              Review and Herald, January 19, 1905 
 

Ceux qui font profession d’être des membres de la famille de Dieu, et qui 

s’attendent à se tenir un jour autour de Son trône, devraient veiller à cultiver ici l’esprit 

qui prévaut au ciel. « L’amour est l’accomplissement de la loi, » et l’amour de Jésus 

dans le coeur unira Son église avec les liens de l’amour fraternel chrétien, comme cette 

relation existe dans les cours célestes. Il n’est pas nécessaire que nous errions sur ce 

sujet, car nous possédons un exemple parfait dans la vie de Jésus grâce auquel nous 

pouvons ajuster notre comportement. Le fait que nous Le représentons si pauvrement 

devrait nous rendre humbles, et devrait nous amener à exercer l’amour et le soutien vis-

à-vis de ceux qui éventuellement errent. A moins que nous ne cultivions l’humilité 

conscients de nos propres déficiences, un élément de dureté se développera en nous, 

semblable à celui du caractère de Satan. La critique, la froideur et la désunion dans 

l’église annulera l’œuvre du Saint-Esprit de Dieu.    Signs of the Times, May 18, 1888 
 

Notre foi consiste en ce que, en perfectionnant un caractère chrétien, nous serons 

comptés du nombre de la famille de Dieu dans les demeures qu’Il est allé préparer pour 

nous. Maintenant, notre Père céleste nous amène ensemble dans l’église afin que nous 

puissions croître en connaissances et que nous puissions être préparés pour la 
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communauté du ciel. « Oui, » quelques-uns diront, « tout ce que je désire est que chacun 

ait la même vision. Mais il y en a qui désirent que tous voient comme eux-mêmes. Ils ne 

considèrent pas qu’ils ont des traits de caractère qui doivent être changés. Alors, quelle 

est l’œuvre qui est devant nous afin d’être prêts à faire partie de ceux qui attendent leur 

Seigneur qui va revenir sur les nuées des cieux ? Il en revient à nous de nous placer dans 

une position d’humilité devant Dieu. « C’est pourquoi, ceignez les reins de votre 

entendement, soyez sobres, et ayez une entière espérance dans la grâce qui vous sera 

apportée, lorsque Jésus-Christ apparaîtra. » (1 Pi 1 :13) 

Le Seigneur n’a pas placé devant quelqu’un la fonction de devenir un bricoleur 

ecclésiastique mais nous désirons individuellement sentir que nous avons une 

responsabilité devant Dieu pour être une bénédiction à chacun de ceux avec lesquels 

nous sommes associés. Et nous devons considérer que chaque frère et chaque sœur a été 

racheté par le sang de Christ. Nous voici, pierres vivantes tirées de la carrière, ciselées 

et adaptées pour faire partie de la nouvelle Jérusalem. Que personne d’entre nous ne 

pense que nous sommes en règle. Dès que nous sommes tirés de la carrière, nous devons 

nous occuper du travail qui est à faire en nous. « La chair s’oppose à l’Esprit, et l’Esprit 

contre la chair, » et nous devons rechercher ce qui nous donnera une solidité de 

caractère. Nous ne devons pas avoir une haute estime de nous-mêmes, mais nous 

voulons estimer les autres comme étant meilleurs que nous-mêmes. Nous désirons que 

notre âme soit élevée vers Dieu à chaque moment pour qu’Il nous aide, par crainte que 

nous ne tombions. Certains sont tellement diligents à s’occuper des autres qu’ils 

oublient l’œuvre qui doit être accomplie en eux-mêmes. 

Sermons and Talks, vol. 1, pp. 39,40 
 

Mardi, le 8 septembre 2009 
Allez à Jésus: vous obtiendrez repos et paix. Dès maintenant, ce bienfait est à vous. 

Satan vous suggère que vous êtes impuissants, incapables d'obtenir une bénédiction par 

vous -mêmes. C'est vrai que vous êtes impuissants. Mais élevez Jésus et dites: "Je 

possède un Sauveur ressuscité. En lui je me confie; il ne permettra pas que je sois 

confus. Je triompherai en son nom. Il est ma justice et ma couronne de joie". Que 

personne ici ne s'imagine que son cas est désespéré, car ce n'est pas vrai. Vous vous 

sentez pécheur et indigne; c'est justement pour cette raison que vous avez besoin d'un 

Sauveur. Si vous avez des péchés à confesser, ne perdez pas de temps. Ces moments-ci 

sont plus précieux que l'or. "Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour 

nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité" (1 Jean 1:9 ). Ceux qui ont 

faim et soif de justice seront rassasiés: Jésus l'a promis. Précieux Sauveur! Ses bras sont 

ouverts pour vous recevoir; son grand coeur plein d'amour vous attend pour vous bénir. 

Il en est qui semblent penser qu'ils sont mis à l'épreuve et qu'avant de pouvoir se 

réclamer de la bénédiction du Seigneur ils doivent lui apporter la preuve qu'ils se sont 

réformés. Mais ces chères âmes peuvent réclamer cette bénédiction dès maintenant. Il 

leur faut Sa Grâce, Son Esprit, pour venir en aide à leurs infirmités, sans quoi ils ne 

pourront jamais développer un caractère chrétien. Jésus aime nous voir venir à Lui tels 

que nous sommes: pécheurs, impuissants, dépendants de lui. 

Faith and Works, pp. 37, 38; La foi et les œuvres, p. 31, 32 
 

Ce serait une chose terrible de tenir devant Dieu revêtus de vêtements de péché, 

Son œil lisant chaque secret de nos vies. Mais par l’efficacité du sacrifice du Christ nous 

pouvons nous tenir devant Dieu purs et sans tache, nos péchés expiés et pardonnés.  

« Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour 

nous purifier de toute iniquité. » (1 Jn 1 :9) Le pécheur racheté, revêtu de la robe de la 

justice du Christ, peut se tenir en présence d’un Dieu qui hait le péché, et ainsi rendu 

parfait par les mérites du Sauveur. 

Ce n’est que par la foi au nom de Christ que les pécheurs peuvent être sauvés…  

La foi en Christ n’est pas l’œuvre de la nature mais l’œuvre de Dieu sur l’esprit humain, 

introduit dans l’âme même par le Saint-Esprit, qui révèle Christ, comme Christ révèle le 

Père. La foi est la substance des choses que l’on espère, l’évidence des choses qu’on ne 

voit pas. Avec sa puissance justifiante et sanctifiante elle est au-dessus de ce que 

l’homme appelle la science. C’est la science des réalités éternelles. La science humaine 

est souvent trompeuse et égare, mais cette science céleste ne nous distrait jamais de la 

vérité. Elle est si simple qu’un esprit peut la comprendre, et pourtant celui qui est le plus 

instruit ne peut l’expliquer. C’est en effet inexplicable et incommensurable, au-delà de 

toute expression humaine.      In Heavenly Places, p. 51 
 

Quoique ce soit que l’homme accomplisse, c’est en coopération avec son Créateur ; 

mais en ce qui concerne le salut des âmes, Dieu accomplit Lui-même toute l’œuvre, 

faisant de l’homme Son instrument. L’homme ne peut diriger l’œuvre de Dieu à sa 

façon, car l’œuvre est vaine si Dieu n’agit pas Lui-même. La puissance divine doit être 

associée à l’effort humain, ou nous ne pouvons être collaborateurs avec Dieu. L’homme 

doit utiliser les facultés que Dieu lui a données, et coopérer avec toutes les formes 

d’activités pour le salut mises à sa disposition. Il doit prier, il doit sonder les Ecritures, il 

doit croire à la Parole de Dieu, il doit savoir que Christ est la propitiation pour ses 

péchés, et pour les péchés du monde entier.     Review and Herald, May 6, 1890 
 

Lorsque tout espoir fut exclu pour Adam et Eve en conséquence de leurs 

transgressions et de leurs péchés, lorsque la justice exigea la mort du pécheur, Christ 

s’est donné Lui-même pour être un sacrifice pour les péchés du monde. Le monde était 

sous condamnation. Christ devint le substitut et la sureté pour l’homme. Il donnerait Sa 

vie pour le monde, qui est représenté par la brebis perdue qui s’est égarée du troupeau, 

dont la culpabilité aussi bien que l’incapacité de quoi que ce soit pour leur salut fut mise 

en compte contre eux et créé un mur empêchant leur retour. « Et cet amour consiste, non 

point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu’il nous a aimés et a envoyé son 

Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. » (1 Jn 4 :10) « Nous étions tous errants 

comme des brebis, chacun suivait sa propre voie ; et l’Eternel a fait retomber sur lui 

l’iniquité de nous tous. » (Es. 53 :6) Chaque fils et fille de Dieu, si le Sauveur demeure 

en eux, agiront selon la vie de Christ en eux. Chaque âme dont le Sauveur ne demeure 

pas en elle révélera cette absence en un caractère qui ne reflète pas la présence de 

Christ. L’amour n’est pas entretenu avec joie et n’est pas mis en pratique. «  Elevons-le, 

le Sauveur ressuscité, » dans nos paroles, dans nos conversations, dans nos relations 

avec ceux qui errent.     Fundamentals of Christian Education, pp.283, 284 
 

Mercredi, le 9 septembre 2009 
Toute âme qui accepte Jésus comme son Sauveur personnel désirera avoir le 

privilège de servir Dieu. Elle profitera avidement des opportunités de manifester sa 

gratitude en consacrant ses talents au service de Dieu. Elle voudra manifester son amour 
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pour Jésus et pour ceux qu'Il s'est acquis. Elle aimera l'effort, les privations, le sacrifice. 

Ce sera pour elle un privilège que de renoncer à elle-même, de prendre sa croix et de 

suivre les pas de Christ, en manifestant ainsi sa loyauté et son amour. Ses œuvres 

saintes et bénéfiques témoigneront de sa conversion et donneront au monde l'évidence 

qu'elle n'est pas un faux chrétien, mais un chrétien authentique et consacré  
Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 394 ; Témoignages  pour les pasteurs, p. 199 

 

La vraie foi se manifeste par de bonnes œuvres ; en effet, les bonnes œuvres sont le 

fruit de la foi. Dès lors que Dieu opère dans le cœur, et que l'homme se soumet à la 

volonté de Dieu et coopère avec Dieu, il extériorise dans sa vie ce que Dieu produit en 

lui par le Saint-Esprit ; il y a accord entre le dessein du cœur et la conduite extérieure.  Il 

faut renoncer à tout péché comme à une chose odieuse qui a crucifié le Seigneur de vie 

et de gloire ; le croyant doit progresser dans son expérience en accomplissant sans cesse 

les œuvres du Christ. On conserve le bienfait de la justification en abandonnant 

continuellement sa propre volonté et en obéissant toujours. 

Ceux qui sont justifiés par la foi doivent avoir à cœur de marcher dans la voie du 

Seigneur. Un homme dont les actions ne correspondent pas à sa profession de foi 

montre par là qu'il n'est pas justifié par la foi. Jacques a dit : « Tu vois que la foi agissait 

avec ses œuvres, et que par les œuvres la foi fut rendue parfaite. » (Jacques 2 : 22) 

Une foi qui ne produit pas de bonnes œuvres ne purifie pas l'âme. « Vous voyez que 

l'homme est justifié par les œuvres, et non par la foi seulement. » (Jacques 2 : 24)  

« Abraham crut à Dieu, et cela lui fut imputé à justice.» (Romains 4 : 3) 

Selected Messages, bk. 1, p. 397; Messages choisis, vol. 1, pp. 464, 465 
 

C'est par ses actes que chacun sera jugé; ce sont nos œuvres qui mettent en 

évidence notre caractère et l'authenticité de notre foi. 

Il ne suffit pas de croire que Jésus n'est pas un imposteur et que la Bible n'est pas un 

recueil de fables habilement conçues. On peut admettre que le nom de Jésus est le seul 

qui ait été donné aux hommes pour être sauvés, et cependant ne pas l'accepter comme 

Sauveur personnel. Croire à la théorie de la vérité, se dire chrétien, faire inscrire son 

nom sur les registres d'église ne suffit pas. Celui qui garde ses commandements 

demeure en Dieu, et Dieu en lui; et nous connaissons qu'il demeure en nous par l'Esprit 

qu'il nous a donné. » « Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que 

nous l'avons connu.» C'est à ce signe qu'on reconnaît une véritable conversion. Quelle 

que soit notre profession de foi, elle est inutile si le Christ ne se manifeste pas en nous 

par des œuvres de justice.Christ’s Object Lessons, pp. 312, 313;Les Paraboles de Jésus, p. 272 
 

La religion de la Bible doit guider la conduite de chacun de ceux qui croient 

sincèrement en Christ. La Bible doit nous guider dans notre comportement de chaque 

jour. On peut prétendre être disciple de Christ, tout en n’accomplissant pas Sa Parole. 

Nous serons alors semblables à une pièce de monnaie contrefaite. On ne fournira pas le 

son de l’authenticité. Chacun d’entre nous est un membre de la famille humaine. Nous 

devons à Dieu de L’aimer, de Lui manifester de l’affection dans nos agissements et dans 

nos paroles. Nous devons à chaque membre de la famille humaine, qu’il soit noir ou 

blanc, élevé ou humble, de le traiter avec gentillesse et de manifester de l’intérêt pour 

son âme. En tant que membres d’une seule famille nous sommes tous frères. 

In Heavenly Places, p. 293 
 

Jeudi, le 10 septembre 2009 
Jean écrit : « Je vous ai écrit, non que vous ne connaissiez pas la vérité, mais parce 

que vous la connaissez, et parce qu’aucun mensonge ne vient de la vérité. Qui est 

menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ ? Celui-là est l’Antéchrist, qui nie le 

Père et le Fils. » (1 Jn 2 :21,22) Certains prétendent avoir de grandes lumières, déclarent 

qu’ils ont des communications avec l’esprit des morts ; qui contestent la divinité du 

Christ, et en faisant ainsi contestent le Père, que Christ représente sur la terre. 

« Quiconque nie le Fils n’a pas non plus le Père ; quiconque se déclare publiquement 

pour le Fils a aussi le Père. » (1 Jn 2 :23) La catégorie de personnes qui nient le Père et 

le Fils grandit rapidement dans le monde et le nom donné à cette catégorie de personnes 

par la Bible est antichrist. Nombreux sont ceux dont le nom est inscrit sur les registres 

de l’église, qui prétendent posséder une piété supérieure, et pourtant si Christ 

apparaissait au milieu d’eux, ils feraient des reproches au Fils de Dieu. Il y a des 

hommes qui font profession d’être ministres de l’Evangile et qui enseignent l’hérésie. 

Ils trompent de nombreuses personnes, et conduisent des milliers sur le chemin de 

l’apostasie. 

Mais Jean écrit aux vrais disciples de Christ : « Que ce que vous avez entendu dès 

le commencement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le commencement 

demeure en vous, vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père. Et la promesse 

qu’il nous a faite, c’est la vie éternelle. » (1Jn 2 :24,25) Nous avons là une promesse des 

plus précieuses, qui trouvera son accomplissement pour ceux qui permettent à la vérité 

d’habiter en eux. Alors restez fermement dans la vérité, et ne soyez pas détournés d’une 

adhésion ferme à la vérité par n’importe quelle forme de tromperie. « Je vous ai écrit ces 

choses au sujet de ceux qui vous égarent. Pour vous, l’onction que vous avez reçue de 

lui demeure en vous, et vous n’avez pas besoin qu’on vous enseigne ; mais comme son 

onction vous enseigne toutes choses, qu’elle est véritable, et qu’elle n’est point un 

mensonge, demeurez en lui selon les enseignements qu’elle vous a donnés. Et 

maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu’il paraîtra, nous ayons de 

l’assurance, et qu’à son avènement nous n’ayons pas la honte d’être éloignés de lui. Si 

vous savez qu’il est juste, reconnaissez que quiconque pratique la justice est né de lui. 

(1 Jn 2 :26-29) Notre caractère doit être formé à la similitude du caractère de Christ. Oh 

quelle humiliation a-t-il enduré en notre faveur ! Alors qu’Il était dans ce monde, Il a 

vécu une vie d’obéissance aux commandements de Dieu, nous laissant un exemple que 

nous devrions suivre. Nous devons attendre que Dieu révèle Son plan, afin que notre vie 

puisse être le dévoilement du caractère de Christ. Nous ne pouvons être sanctifiés que 

lorsque nous obéissons à la vérité telle qu’elle nous est révélée. Nous ne pouvons vivre 

dans une désobéissance consciente de tous préceptes de Dieu, et ne pas être du côté 

perdant. Nous devons contempler le caractère de Christ et en Le contemplant nous 

serons changés à Son image.        Signs of the Times, July 4, 1895 

 

Vendredi, le 11 septembre 2009 
 

Pour aller plus loin : 

Conquérants pacifiques, chapitre 54, pp. 487-495. 

 


